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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 13.06.2014 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uicht eritz  am 26.05.2014  
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum,     
                      Markröhlitzer Straße 15  

Ende:        20.45 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 05.05.2014   

TOP 3 Bericht zum Handlungskonzept Grundschulen   

TOP 4 Information der Stadtverwaltung zum Bauvorhaben 
Fußgängerbrücke Leißling/Lobitzsch 

  

TOP 5 Einwohnerfragestunde   

TOP 6 Verteilung Mittel Heimatpflege   

TOP 7 Auswertung Ortschaftsratswahl   

TOP 8 Anfragen und Mitteilungen   

  Nichtöffentlicher Teil     

TOP 1 Bestätigung der Niederschrift vom 05.05.2014 (nichtöffentlicher 
Teil) 

  

 
 

Öffentlicher Teil  

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschl ussfähigkeit und 
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Herr Kurtze eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 9 Mitglieder 
anwesend, somit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig. 
Herr Hornickel beantragt den TOP 3 – Einwohnerfragestunde – als TOP 6 zu behandeln und die 
nachfolgenden Tagesordnungspunkte entsprechend zu verschieben bzw. vorzuziehen. Damit 
erklären sich die Ortschaftsräte einverstanden und die Tagesordnung wird mit den Änderungen 
einstimmig bestätigt.  
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2. Bestätigung der Niederschrift vom 05.05.2014  
 
Vor Bestätigung der Niederschrift wird über die Beantwortung von Anfragen aus der 
vergangenen Sitzung gesprochen. Herr Kurtze wird noch offene Angelegenheiten mit der 
Verwaltung besprechen. 
Es kommt zu Bestätigung der Niederschrift vom 05.05.2014.  

 
Abstimmung:  Dafür: 8  Dagegen: 0  Enthaltung: 1 
 
    
3. Bericht zum Handlungskonzept Grundschulen  
 
Herr Kurtze informiert über die Sozialausschusssitzung, in der über das vorgelegte 
Handlungskonzept Grundschulen gesprochen wurde. Erneut werden die hohen Schätzkosten 
für die Sanierung der GS Uichteritz von Herrn Kurtze und den Ortschaftsräten kritisiert. 
Verschiedene geplante Sanierungsmaßnahmen wurden in den letzten Jahren bereits realisiert 
und sind somit nicht mehr notwendig. In der Vergangenheit wurde von der Verwaltung stets die 
Baugleichheit zur Albert-Einstein-Schule genannt.  Dort wurden aber nur 1,2 Millionen Euro 
verbaut. Es wird darüber diskutiert. 
Herr Risch macht deutlich, dass sich in den letzten Jahren im Baugewerbe die Preisentwicklung 
deutlich verändert hat und weist auf die gesetzlichen Vorgaben hin, die unentbehrlich für das 
Betreiben einer Grundschule ist. Deshalb werden auch die geplanten Maßnahmen in den 
kommenden Jahren in der Grundschule Uichteritz schrittweise durchgeführt. Abschließend 
betont Herr Risch den Fortbestand der Grundschule, wofür die Schülerzahlen ausschlaggebend 
sind und nicht das Geld.  
  
   
 
4. Information der Stadtverwaltung zum Bauvorhaben Fuß gängerbrücke 

Leißling/Lobitzsch  
 
Herr Risch informiert über die bisher erbrachten Arbeitsschritte der Verwaltung zum 
Bauvorhaben.  
Die Ausschreibung ist abgeschlossen und es liegen 9 Angebote vor. Das preiswerteste Angebot 
liegt jedoch mit ca. 800.000 Euro über den berechneten Kosten des Planungsbüros. Diese 
Summe soll von der Investitionsbank übernommen werden. Dazu liegen nun alle notwendigen 
Unterlagen bei der Investitionsbank zur Prüfung vor. 
 
Herr Risch geht davon aus, dass die höheren Kosten von der Investitionsbank übernommen 
werden, betont aber gleichzeitig, dass mit einer kurzfristigen Entscheidung nicht gerechnet wird. 
Der Termin zum geplanten Baubeginn im Sommer dieses Jahres kann nicht gehalten werden. 
 
Es findet eine umfangreiche Diskussion statt. 
Herr Ködel kritisiert die Arbeit des Planungsbüros und ist der Meinung, dass sich innerhalb so 
kurzer Zeit die Baukosten nicht so gravierend erhöhen können.  
 
Die Ortschaftsräte kritisieren wiederholt, dass die Ausschreibung nur für die teure 
Brückenbauvariante vorgenommen wurde und Alternativvorhaben aufgrund der sehr, sehr 
umfangreichen und präzisen Ausschreibung gar nicht möglich waren.  
Herr Kurtze fragt, ob die Verwaltung dazu bereit ist eine neue Ausschreibung für eine 
Montagebrücke in Stahl-Holz-Variante vorzubereiten und die vorhandene Ausschreibung 
zurückzuziehen.  
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Das wird von Herrn Risch verneint, da in einem laufenden Verfahren keine Änderungen 
vorgenommen werden können.  Diese Aussage ist nach Meinung von Herrn Kurtze falsch, denn 
im AZV Naumburg waren bei Ausschreibungen im vergangenen Jahr auch die Preise 
wesentlich höher als vorher eingeschätzt. Dort wurden die Ausschreibungen vom Markt 
genommen und mit anderen technischen Bedingungen erneut vorgenommen. Dies ist 
verfahrensrechtlich möglich und machbar. Das einzige Risiko dabei ist, dass die bestbietende 
Firma Gewinnausfall geltend machen kann. 
 
Der vorliegende Fördermittelbescheid würde für eine sinnvoll technische Variante ausreichend 
sein. Herr Kurtze verweist auf Beispiele, die im Internet aufgerufen werden können, z. B. eine 
Fußgänger-Holzbrücke über die A4 für 700.000 Euro. 
 
Herr Risch rechnet noch vor der Sommerpause mit der endgültigen Entscheidung der 
Investitionsbank.  
  
   
5. Einwohnerfragestunde  
 
Herr Walther aus Lobitzsch hat verschiedene Fragen zur Brücke und die Ortschaft betreffend. 
Diese werden von Herrn Kurtze und teilweise von Herrn Risch beantwortet.  
  
   
6. Verteilung Mittel Heimatpflege  
 
Es wird kurz über die Vorschläge zur Verteilung der Heimatpflegemittel gesprochen. Herr 
Hornickel wünscht, dass die Verwendung für die Kirchengemeinde ohne den Zusatz 
„Beleuchtung Kirche“ in der Auflistung aufgeführt wird.  
Nach der Diskussion werden die Vorschläge Mittelverwendung Heimatpflege wie folgt festgelegt  
und bestätigt: 
 
Verein Summe (€) 
Kinder- u. Heimatfest 80 Jahre Feuerwehr 5000,00 
Fackelumzug Lobitzsch   200,00 
Sportverein Nachwuchsarbeit 200,00 
Geflügelzuchtverein 400,00 
Weihnachtsmarkt Halloween 600,00 
Treckerallianz Burgenlandkreis 1000,00 
Förderverein Grundschule 200,00 
Förderverein Feuerwehr 300,00 
Volkschor 300,00 
Kirchenchor 200,00 
Kirchengemeinde 400,00 
Rentnerbetreuung 200,00 
Jagdgenossenschaft (Schulkinder) 100,00 

 
Abstimmung:  Dafür: 9  Dagegen: 0  Enthaltung: 0 
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7. Auswertung Ortschaftsratswahl  
 
Herr Kurtze verliest die Ergebnisse zur Landtags- und Stadtrats- und Ortschaftsratswahl 
Uichteritz und gibt dazu Hinweise. 
Herr Risch informiert über die Sitzverteilung der einzelnen Fraktionen im Stadtrat. Der Stadtrat 
besteht zukünftig aus 40 Mitgliedern. 
 
  
 
8. Anfragen und Mitteilungen  
 
Mitteilungen Ortsbürgermeister: 
- Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“, zur Auswertungsveranstaltung am 25.06.14 in  
Naumburg wurden 10 Einladungen zur Verfügung gestellt, die Einladungen wurden unter den 
Ortschaftsräten verteilt; 
- Antrag zur Sanierung der Lobitzscher Straße liegt beim Landesverwaltungsamt vor und soll 
über die Hochwasserhilfe erneuert werden 
-  Fördermittel zur Verringerung der Vernässung im Wiesenweg sind beantragt; 
- neue Parkregelung am Dreieck in Lobitzsch wird von einem Anwohner kritisiert, eine Klärung 
wird Herr Kurtze mit der Verwaltung vornehmen. 
- Ergebnisse der Grabenschau - notwendige Maßnahmen 
 
Ende des öffentlichen Teils. 
 
   
 
 . Nichtöffentlicher Teil  
 
   
 

 
  
Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
  
 


